
～ 「相談室」 ～ 

菅生中学校には、様々なことにお困りの時に、生徒の皆さんや保護者の 

方が利用できる「相談室」があります。スクールカウンセラー（SC）が 

お話を聴きサポートさせて頂きます。お気軽にご利用ください。 
スクールカウンセラー（SC）：越水三佐子（公認心理師・臨床心理士） 
※毎週火曜日 9:00～17:00   直通電話 044-976-6657      

１月の予定：７日、１４日、２１日、２８日 
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菅生交流 

川 崎 市 立 菅 生 中 学 校 

学校通信  第２７９号 

（２０２４年度 第９号） 

令和６年１２月２４日 

１２月４日、２学年は総合的な学習の一環で、東京ビッグサイトで行われたエコプロ２０２４に

参加しました。２学年は、これまでＳＤＧＳをテーマにして、川崎や横浜などの身近なＳＤＧｓの

取り組みについて調べたり、学んだりしてきました。今回はエコプロ２０２４を通して、企業や各

団体、行政などが実際にどのような取り組みをしているのか知る良い機会になりました。各ブース

にいき、説明をきいたりアンケートやクイズに答えたりするとおみやげがもらえる場所もたくさん

あり、楽しみながら学ぶことができました。 基礎基本があってこそ 

校長  山本 篤 
 私の前任校である川崎中学校の敷地内には、高さ３７ｍもの高架鉄塔が立っていて、送電線がグラ

ウンドの真上を跨いでいました。昭和２９年の開校時には既にあったようで、京浜工業地帯に電気を

送り続け、日本の高度経済成長に一役買っていたようです。その高架鉄塔も、私が在職中だった４年

前に撤去され、跡地は砂場になりました。私はその撤去作業を終始目の当りにしてきましたが、地中

には何と高さと同じ３７ｍの基礎杭が埋まっていました。６６年以上の長きに渡り立ち続け、台風の

強風や地震の揺れにも耐えてこれたのは、地中に埋まっていた３７ｍの基礎杭のお陰でした。皆さん

が過ごす菅生中校舎の地下にも、長い基礎杭が埋まっており、校舎を支え続けているのです。高架鉄

塔や校舎に限らず、ダムや橋、高層ビル等の建築物は基礎工事を重点的行っています。もし、そこに

手抜きや強度不足等があれば、建築物は足元から崩壊してしまい、大きな被害が出てしまいます。だ

からこそ、基礎が大切ということなのです。 

 さて、３年生はいま卒業後の進路に向けて余念のない時期を迎えています。この時期、いつも以上

に勉強に取り組むのは受験生として当然のことです。長い人生で本気で集中して勉強に取り組む時期

は限られています。その一つがこの時期なのです。誰もが合格を目指し勉強に励んでいることでしょ

うが、実は最大の効果を上げるには、勉強以外の事に目を向ける必要があります。それは、基本的生

活習慣の徹底、要は普段の生活の基礎基本のことです。特に重要なのは、時間を守る・整理整頓・身

だしなみを整える・挨拶をしっかり行うです。例えば、試験開始時間を 9:00 とします。人間は朝目

覚めてから３時間後にようやく脳が活発になってきます。ということは、朝何時に起床すればいいか

はおのずと理解できると思います。最近、朝が寒いせいか本玲チャイムギリギリに登校する生徒が増

えているのは、起床時間が遅いということでなければいいのですが。時間には余裕を持ってください。 

 整理整頓はどうでしょうか。必要なものが直ぐに用意できていますか。例えば筆記用具のシャーペ

ンですが、使おうとしたら芯が出てこない、中を見たら芯が無かった。これが試験本番だったら焦っ

てパニックになってしまい、平常心が保てなくなってしまいます。事前に確認しておくことをお勧め

と同時に複数本欲しいです。消しゴムも２個あると、もしもの時に助かります。 

 挨拶は特に大切です。挨拶は人間関係を築き円滑にする最も重要な行為で、元気よく挨拶されれば

気持ちが良いです。出来れば自分から率先して出来るともっと効果的です。 

 これらのことがしっかりできるようになると、生活にリズムが生まれ気持ちに張りと余裕が出来て

何をやってもスムーズに事が運べるようになります。そうなると、気持ちよく勉強に取り組めるので、

勉強も捗り学習意欲も増し、成績向上に繋がってきます。そう考えると、揺るぎない基礎基本が如何

に大切か分かってくるのではないでしょうか。冬休みに、改めて取り組んでみてはいかがでしょうか。       

 １２月１０日、１１日の２日間で、１・２年生の後

期中間試験が実施されました。テスト期間に行われた

プラスワン学習会に積極的に参加する生徒も多く、一

生懸命学習に励む様子が印象的でした。 

 一足先に後期中間テストを終えた３年生は、進路面

談を終えてほとんどの生徒が志望校を見据えて本格

的に受験勉強に取り組みはじ 

めています。公立高校を受 

検する場合には２月末の合 

格発表まで長い戦いとなり 

ますが、みんなで励まし 

あいながら頑張ってほしい 

と思います。 

 

 

 

 １２月２日、新入生保護者説明会と

体験入学を実施しました。小学６年生

はクラスごとに中学生の授業を見学

し、興味津々に教室の様子をうかがっ

ていました。短い時間でしたが各部活

の練習の様子も見学し、雰囲気も味わ

うことができたのではないでしょう

か。４月から一緒に学習をするのが楽

しみですね。 

＊＊＊＊＊＊生徒の感想より＊＊＊＊＊＊ 
★個人で決めたテーマに合った各企業の様々な取り組みについて学ぶことができました。どのブースでも企業の取り組みがク

イズや資料を用いてわかりやすく楽しく紹介されていて、ＳＤＧｓについてより興味を持つことができました。  

２－１ 高見 涼介さん 

★自分のテーマに合ったことを学ぶことができました。どのコーナーもイラストや文字の大きさなどを使ってわかりやすく書

いてあったのでとても見やすく、ついつい関係のないところでも寄ってしまうようなコーナーばかりでした。私たちのために

準備してくれてありがとうございました。                         ２－２ 角田 理奈さん 

★農作物を育てるときに農薬を減らして環境に優しい取り組みや、制服をつくるときに綿ではなく、ペットボトルをリサイク

ルしたポリエステルを使用して、ごみの発生量を減らす取り組みなどをしてＳＤＧｓに貢献していることを学びました。また、

それぞれの企業や団体の人にインタビューをして学んだ知識を深めたり、伝達力を高めたりすることができたので、今回の経

験や学びを生活に生かしていきたいです。                         ２－３ 本橋 優花さん 

★たくさんの環境への取り組みを学ぶことができました。知らないことだらけでしたが、体験型のブースや係りの方の丁寧な

説明があったことで、環境問題により一層興味をもつことができました。貴重な経験をさせていただきました。 

２－４ 湯浅 美紀さん・染谷 優芽さん 

★びっくりドンキーでは「もぐチャレ」やお持ち帰りをできるよう 

にすることで、食品ロスを減らしたりしていたり、ＴＢＳグループ 

ではＣＯ２削減のために主に水しか排出していない車があるなど、 

さまざまなＳＤＧｓについて学ぶことができたので、これから自分 

ができるＳＤＧｓをしたいと思いました。２－５ 橋本 和奏さん 

 



 

～ 第１０回手つなぎ祭 ～ 

11/30(土)菅生小学校において、手

つなぎ祭が盛大に行われました。生徒会

の司会のもと、吹奏楽部のオープニング

セレモニーで開幕、軽快なメロディーに

会場は大盛り上がり、創作アート部の装

飾が花を添えました。菅生中学校の地域

への貢献度は更に高まったようです。 

～ 充実した掲示物の数々 ～ 

校舎内の掲示板には、数多くの掲示物が貼られています。学年目標・各行事・個人目標・

教科・委員会等々。来校の際には、是非ご覧になってください。 

～ 書道部作品展 ～ 

A棟２F渡り廊下の掲示板に、

書道部の作品が展示されていま

す。作品は季節毎に張り替えら

れます。自作の詩を筆で書き連

ね、詩に合った絵も書き加えら

れています。日本の伝統文化で

ある書道を継承しています。 

 

 

～ エアコン掃除 ～ 

今夏も猛烈な暑さに見舞われ、エアコンに

頼る生活が長く続きました。B 棟のエアコン

は設置からかなりの年月が経っており、老朽

化が進み故障続きで、修理してもあまり冷え

ないなど難儀しました。そこで少しでも効果

を上げるため、定期的に吸い込み口やフィル

ター等の掃除を行っています。来年度は、再

生工事で最新型が設置される予定です。 

～学級新聞：広報委員会～ 

A 棟１F 渡り廊下掲示板に、広報

委員会を中心に作られた学級新聞が

掲示されています。限られた紙面の

中に、クラスの様々な出来事等が盛

沢山。デザインも含めじっくりと読

んでみてください。中々のものです。 

～食が支える健康：給食委員会～ 

A 棟１F渡り廊下掲示板に、食に関

する案内が掲示されています。旬の野

菜と調理法は、その季節ならではの栄

養補給になり、先人の知恵が詰まった

ものです。現代に生きる私たちも先人

の知恵に学びたいですね。 

～音楽で心を穏やかに：放送委員会～ 

本校では朝と昼の給食時間に、校内放送

で様々な曲が流れます。それを担当してい

るのが放送委員会で、放送室から選曲した

曲を流してくれます。ローテーションを組

み、昼は給食を食べながらの作業となりま

すが、いつも流れている曲は、放送委員会

の活躍あってのものです。感謝ですね。 


